

Le Coin coin des ADS

Irrégulomadaire de liaison des Ami-e-s de Silence

No 11

Novembre 2019

Édito : Les dernières rencontres

Toujours à la recherche d'un lieu pour les Rencontres 2020, la collégiale en profite pour vous rendre compte des 18èmes Rencontres de cette année, à la Clémenterie, en cette belle Ardèche verte.

La Collégiale vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d'année.

Le Coin-coin numéro 12 vous dévoilera les fruits de notre recherche sur le lieu des 19èmes rencontres !

COMPTE RENDU DE L'AG ANNUELLE 2019

Facilitateurs : Yuri, Brigitte
Donneur de parole : Christophe
Scribe : Tséringma
Scrutateur d'émotions : Pascale
Gardien.ne du consensus : Céline

I. Tour de parole, bilan émotionnel.

Fraternité Comme à la maison Bonheur
Magie Savoir faire Bienveillance
Harmonie entre les enfants Belles relations
Rencontres Moments présents Gratitude
Départ difficile Bon accueil
Bonne organisation Des gens formidables
Principe d'auto-gestion Apprentissages
Diversité des âges dans l'engagement
Amour Modification des chartes
Envie de continuer Espoirs Retrouvailles
Connaissances Famille de cœur
Différences entre les années
Bain relationnel Pas de jugements Soutiens

Manque d'ateliers et de débats de fond
Venir sans attentes Expérimentations
Apprentissages



II. Rappel rapide du bilan financier 2018

Total dépenses-recettes : 800€ d'excédent
Cette année, pas de dépenses en eau/électricité et moins de dépenses en fruits et légumes.

III. Historique des rencontres

2002, pour les 20 ans de la revue, première rencontre et création de l'association.

2003, rencontres au Biolopin, d'où le nom de "Chapilopin"

Avant, le camp était plus politique, les ateliers étaient plus organisés autour de cela et il y avait une volonté d'inscription dans les luttes locales.

2007, agression par un mouvement conspirationniste, ce fut un moment charnière dans l'histoire des rencontres qui laissa de fortes cicatrices émotionnelles.

À Bure, camp climat et politique.

IV. Relations avec la revue Sllence

Sllence est la plus ancienne revue éco-militante de France, arrivée en réponse à "La gueule ouverte"

Au début, régionale puis la revue s'est développée, connaissant un pic en 2001-2002, mais en chute depuis 2008.

Un membre de la Collégiale participe à certaines AG de la revue.

V. Cooptation de la collégiale

Caroline

Tatiana

Samuel

Pascale

May

Claudie

Brigitte

● Personnes ressources :

Christophe

Julia



VI. Suggestion pour le camp de l'année prochaine

Création de cocons pour certaines idées comme :

- Le jeûne : Denis Anne Karine, Tséringma (Véronique, Shirley?)
- Atelier atelier = bricolage sur le camp : Vivien, Pascale, Yvonne, Brigitte
- Partage de projets, d'initiatives : Brigitte, Julia, Phil, Jean, Anna Karine

Création d'un après rencontres sur le site où les gens pourraient laisser des messages

Création d'un guide pratique visuel

Achat d'un tableau noir ?

Éviter les clous dans les troncs d'arbre

Faire ses suggestions au début du camp

VII. Proposition de lieu

En Bretagne, (sud Finistère) le Bozec, lieu féministe

En Drôme, entre Cornillon et Cornillac, qui s'étaient proposés

Bussex, en Dordogne Recherche d'un lieu plus proche de l'écologie, avec des actions concrètes.



Chantier collectif 2019



Animation pain avec La Roulange

BILAN FINANCIER DES RENCONTRES 2019 (Novembre 2019)

DÉPENSES		RECETTES	
Sciure	53,99€	Participations aux frais et adhésions	7243,45€
Fromages	192€		
Fruits	782€		
Pain	777,90€		
Légumes	1808,22€		
Œufs	265€		
Produits secs	1419,62€		
Assurance	80,50€		
Transports	600,20€		
Quincaillerie	147,42€	Vente cocotte minute	50€
Revue Silence et expo	460,41€		
Adhésions Silence	148€		
Timbrage	18,21€		
Téléphone	30€		
Hygiène et pharmacie	124,71		
Aide clémenterie	100€		
Frais de banque	12,63€		
TOTAL DÉPENSES	7020,81€	TOTAL RECETTES	7293,45€

Solde rencontres 2019 **272,64**

Il restait des revues Silence à donner et beaucoup de sciure ! Manon et Pascale Trésorières

Bilan Hygiène sur le camp suite au cocon 2018 :

Les seules gastro-entérites isolées de cette année étaient présentes chez les sujets atteints, avant leur arrivée au camp. Un affichage plus visible des consignes de nettoyage devra être plus significatif pour l'année prochaine.

Merci Dani pour tes recherches fructueuses.



Chanson des ADS Texte de Sébi

Refrain : Ami-e-s de Silence, De partout venu-e-s, Entrez dans la danse, Soyez les bienvenu-e-s ! Notre Chapilopin est un grand voilier, Poussé par le vent de la Liberté !

Couplet 1 Des étoiles qui brillent dans les yeux, Et cette belle magie qui s'promène, Entre nous blottis près du feu, A chanter les chansons qu'on aime, on oublie le chacun pour soi, Et on apprend à Partager, L'autre c'est un Autre moi, Sororité, Fraternité.

Couplet 2 Loin de tous ces fichus écrans, Qui envahissent nos horizons, On savoure le temps présent, et on se parle pour de bon ! Croquons la vie à pleine dent, préparons ensemble le repas, on travaille mieux en s'amusant, Autogestion, ça va de soi !!

Couplet 3 On se rassemble pour discuter, trouver ensemble des solutions, voilà 4 heures que dure l'AG, j'ai des fourmis plein mes chaussons ! Ici on cultive l'Utopie, A grand renfort de tendresse, on s'fait des tas, des tas d'Ami-e-s sous les étoiles qui nous caresses.

Couplet 4 On partage nos connaissances, à travers moult ateliers: Écologie et Décroissance, Et bien sûr Convivialité. Ici on ne mange pas d'Animaux, et on chouchoute notre Terre, pour sur qu'on rêve d'un monde plus beau, plus juste et plus Solidaire.

Empli de Poésie, d'Amour, d'éclats de Rire et de Lumière

Papala papapalam...

Retrouvez l'enregistrement sonore sur le site des ADS

Texte de Sébi



Un message de l'équipe de la revue Silence suite à nos adhésions à la revue: « De la part de l'équipe, j'envoie un grand merci aux Ami-e-s de Silence pour leur soutien ! »

Claire Grenet

**Revue Silence
9 rue Dumenge
69317 Lyon Cedex 04
Tel. 0478395533
www.revuesilence.net**

Compte rendu du Cercle de parole du mardi 6 août 2019

Qu'est-ce que je souhaite comme changements pour les rencontres des AdS ?
Face au constat écologique d'un effondrement potentiel de la vie sur Terre : quelle force nouvelle de proposition peut représenter les rencontres ?

Édouard facilitateur et scribe :

Ma position (Édouard) :

Je peux tenir le rôle de facilitateur et de scribe : après l'introduction, presque toute la première partie se déroule en cercle de parole.

La deuxième partie de la réunion est très fluide grâce à une envie collective forte que ça avance. Rien de la 2ème partie n'est noté ici -> c'était très concret et succinct.

Pour la première partie, j'ai noté ce que j'ai pu avec mon état du moment (donc c'est à compléter...). Dans le compte-rendu ici, j'ai mis à la suite de chaque parole, le prénom de la personne (en italique).

- Comment faire pour arriver à être davantage ensemble ? *May*

- Ces rencontres : l'intergénérationnel chouette, transmission ok, les AGs yes! :) *Hélène*

Redévelopper un peu plus les aspects pratiques. *Manon*

- Accueillir des personnes éloignées de nos milieux socioculturels ("jeunes des cités"...) *Manon*

Manon

- Comment faire pour que cette expérience des Ads soit mieux connue ? Nous pourrions tisser des liens avec d'autres mouvements.

Peuples premiers / culture occidentale.

Avec le "Souffle du rêve" (-> "Le Village du Possible") ?

Effondrement -> émergence du changement.

Bienvenue sur mon lieu de vie La Ramonette, à Gignac *Françoise (Framboise)*

- Je suis en manque de davantage d'ateliers sur la transmission des savoirs et sur les initiatives lancées dans les coins de chacun-e. J'aimerais davantage de propositions à l'extérieur, dans le voisinage du lieu d'accueil des rencontres (aller faire en dehors), comme il y a eu à différentes reprises au cours de certaines rencontres précédentes.

Jean

- Je ne serai pas seule quand je vais vieillir. A Bure, j'ai apprécié d'être là pour une belle cause.

Pascale

- La carte bancaire est un passeport pour l'enfer. *Phil*

- Que se vive quelque chose de fort au niveau humain *Thierry*

- Envie de changement *Anne-Karine*

- Que les prochaines rencontres se fassent au sein d'un collectif nombreux, avec une longue histoire (comme Longo Mai...). Que les expériences des Ads et celles des personnes de ce collectif (ancien et fort) se nourrissent et fassent des étincelles pour plein de changements désirables!!! *Édouard*

- Choisissons un lieu qui pourrait ébranler, stimuler les prochaines rencontres. Je propose la Ferme la Fontié dans le Tarn.

Un lieu à l'année pour les Ads ? *Gérald*

- J'aimerais qu'il y ait davantage de "changer le monde" et d'échanges sur nos pratiques *Brigitte*

Brigitte

- L'effondrement, ça me paralyse un peu. J'aimerais que les rencontres se passent sur des lieux très engagés (ZAD...), mais est-ce que je me sentirais bien avec mes enfants?

Envie qu'un collectif puissant nous accueille. *Sandra*

Sandra

- ... *Dominique*

Dominique

- Effondrement, force transformatrice. Aller vers quelque chose de plus combatif par rapport à l'aspect "bienveillante écologie". 15 jours, et repartir en solo (famille), ce n'est pas suffisant pour moi. Je souhaite aller vers une expérience collective à l'année avec un collectif nombreux. Ma famille de cœur est les Ads. J'ai un projet collectif en gestation en Bretagne, un réseau, un financement possible. A suivre... *Patrick*

- Où est le chemin pour aller vers du changement? Questionnement. Le "Souffle du rêve" : je suis curieuse de voir comment elles ont évolué. *Valérie*

Valérie

- La Clémenterie où nous sommes est un lieu super engagé sur le féminisme. Super important pour moi. Pour les rencontres des Ads, je trouve que ce n'est pas grave qu'il y ait des personnes qui ne viennent plus. *Flore*

- Élargir l'envergure des Rencontres *Marc*

- Je peux venir ici avec mes enfants, alors que dans d'autres endroits engagés, ce n'est pas possible. J'ai envie qu'il y ait davantage d'échanges sur nos expériences personnelles. *Jane*

- Avec ma petite fille, je suis un peu perdue dans ces rencontres. J'ai trouvé de l'aide, merci. Un potentiel fort. J'aimerais partager davantage *Sophie*

- Les Ads me permettent de changer intérieurement de façon très forte. Je pense que c'est le plus important pour que le monde change. *Élisabeth*

- Et faire un jeûn collectif ? Je souhaite un atelier jeûn pour le faire collectivement. La préparation des repas prend beaucoup de place. Comment faire autrement ? *Denis*

<http://amies.revuesilence.net>

